

# EL OBRERO

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA EN ELCHE  
Y DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En Elche: Número suelto, 10 cts. Un mes, 50 cts.  
Resto de España: Trimestre, 2'00 ptas.  
Extranjero: Trimestre, 2'50 ptas.

Aparece semanalmente  
Toda la correspondencia al Director  
No se devuelven los originales

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 5)  
Paquete de 50 ejemplares, 2'00 pesetas.

De colaboración

## La opinión y la escuela

La opinión se ocupa hoy de la escuela como lo más grande, útil y provechoso para los pueblos que, ansiosos de engrandecerse, quieren seguir la corriente moderna de civilización; pero son, por desgracia, tan pocos los que opinan verdídicamente en esta materia, que se pierde aquella, apenas sale de los labios del opinante, en la inmensidad del vacío formado por los espíritus cuya inopia no les deja ver más allá de lo superficial, o a lo menos, sólo ven la transformación de costumbres guiados por las modas, único aspecto de civilización para ellos existente en el siglo en que más se hace por la cultura.

Ya puede D. Luis Bello, visitar escuelas, escribir día y noche, propagar la cultura... (que buena falta hacen en España estas propagandas portadoras de ideales nobles, santos y provechosos) para conseguir que le lean y oigan los maestros que, convencidos motu proprio, de la necesidad del apoyo decidido en cuanto al niño se refiere, nada pueden hacer más que cumplir dentro de la escuela con su, quieran o no, delicada misión y aun a trueque de la ingratitud de que le rodean su profesión y el desamparo, no de otros, sino de los padres de los escolares que se sienten siberianos en cuestiones del interés y trascendencia de esta.

Opinión dije al iniciar este artículo y ¿dónde está en Elche que no la veo?

¿Estará formándose con igual lentitud que nacieron los mares o es que ausentóse como el profeta Elías, para volver al fin del

## COSTUREROS, MEDITAD UN POCO

Se puede decir que en el año que está a punto de finalizar hemos pasado los costureros illicitanos por la «calle de la amargura».

Nuestros patronos, sin ninguna clase de escrúpulos, nos han restringido hasta lo último el jornal, de forma, que aún trabajando toda la semana no ganamos para poder atender a las necesidades del hogar; se ha llevado a la práctica sin ningún remordimiento de conciencia, en algunas fábricas, injusta selección de personal y el despido inmerecido de costureros, quedándonos compañeros en medio de la calle en plena crisis de trabajo; se nos ha tratado, no como se debe de tratar a los hombres, sino como a cosas.

Todo, todo cuanto signifique y represente dureza de alma, han puesto en función contra nosotros los señores fabricantes en el presente año, aprovechándose de nuestra desunión y de la espantosa crisis de trabajo que impera en nuestro querido pueblo.

Los costureros, debemos de meditar un poco sobre la presente situación y debemos conservar perenne el recuerdo de tantos abusos e inquietudes sufridas, procurando darle fin y que no vuelvan a repetirse en modo alguno.

Del cariño que todos los costureros demuestran tener al Sindicato de su oficio y del celo

con que estos defiendan sus intereses comunes, depende que seamos mas o menos afortunados en el año venidero, los que consagramos todas las energías al desarrollo y prosperidad de nuestra industria.

Costureros, hagamos reafirmación de fé a nuestro Sindicato y a nuestra Santa causa y digámosle a los señores patronos: «Somos los trabajadores de Elche, por la bondad y por la honradez que en todos los actos hemos demostrado tener, merecedores de que ustedes nos traten con más respeto, con más consideración; querremos cobrar la mano de obra todos por igual, al justo precio que corresponda cobrarla; queremos que desaparezca el vergonzoso desconcierto que hoy impera en nuestra industria, desconcierto que nos perjudica tanto como nos afea, lo mismo a obreros como a patronos; queremos un contrato de trabajo que esté en equitativa consonancia con el valor que actualmente tiene el coste de la vida».

Esfo debíamos decirle a la clase patronal, pero para decirselo precisa que todos cumplamos con nuestro deber.

¿Cual es nuestro deber? De sobra lo sabeis todos: ingresar en el Sindicato, porque estando todos unidos, nos libraremos de los males que hoy nos rodean.

JOSE MACIA

mundo a recriminar nuestra complicidad en el olvido del problema más útil a la humanidad? No exagero al decir el más útil a la

humanidad, sino que, escuetamente, expongo la verdad, porque ¿se puede hablar de algún problema que no esté relaciona-

do con la escuela? La Higiene, la Moral, el comercio, la industria, amor patrio, la familia, etcétera, etc., no son sino medios educativos que emplea el maestro para conseguir la perfección intelectual moral y física de los educandos.

Y, sin embargo, podemos hablar de pesetas sin poseer cultura; podemos ganarlas y gastarlas; pero no podemos ser felices si no tenemos una educación capaz de darnos cuanto necesitamos para serlo y no podremos conseguir ésta sin escuelas y maestros que nos conduzcan por el camino de la verdad, creando en nosotros hábitos y virtudes que, arraigados en nuestros corazones, inclinen nuestra voluntad al bien.

Se hace imposible el estado actual en esta Ciudad y, si los padres no saben pedir templos donde, reinando la alegría y el amor, se eduque a sus hijos, deben, por caridad al menos, dárseles quienes están obligados a tener opinión y velar por los intereses morales y materiales del pueblo, cuyo destino se les confía, cumpliendo así, con un deber de humanidad y de patriotismo, contribuyendo, en este problema, a formar opinión.

X.

¿UNO MAS?

## Cierva no se resigna a desaparecer

El señor Cierva tiene un temperamento difícil de sujetar. No es, como don Melquiades, un resignado; no acepta tampoco el oscuro papel del marqués de Alhucemas, eclipsado desde el 13 de septiembre. El señor Cierva actúa, da conferencias, ocupa el foro en procesos sensacionales y procura extender el escándalo; telegrafía, firma en los besamanos y en las listas oficiales; acude a la llegada

de los trenes: se agita, en una palabra.

Tiene, además otra cualidad excelente en política: la de defender a sus amigos. Quien se entrega a don Juan puede estar seguro de que, hasta donde pueda, el cervismo le amparará como sea, por los procedimientos que sea necesario; pero le amparará...

Y don Juan, con este temperamento, ve que los días pasan y que pasan los meses, y que transcurren los años. ¡Tres van ya! Que va a hacer? ¿Resignarse y meterse en su finca de El Pino? Eso es no conocerle. Si el 15 de septiembre se hizo contra los viejos políticos, Cierva se hará el loco y saldrá por donde pueda; pero saldrá.

Véase cómo se ha «explicado» ante un período que recientemente le interrogó, en nombre del *Diario de la Marina*, de La Habana:

«El día 15 de septiembre de 1925 dije a mis amigos: «Es necesario apoyar a la nueva situación.» Y no he salido de ello. Nadie puede decir que le haya creado el más pequeño obstáculo. Al principio fui perseguido; luego se convencieron todos de mi buena fe. En estos tres años no he hecho ni la más insignificante recomendación. Mis pleitos, mis asuntos, mis intereses en Murcia: he ahí todo.»

¡Una pequeñez! «Sus pleitos, sus asuntos, sus intereses en Murcia: he ahí todo.» ¡Como antes: para el señor Cierva la vida española siempre giró alrededor de sus asuntos, sus intereses...!

«Creo que lo anterior al Directorio tenía que derrumbarse forzosamente y que era necesario abrir paso a los hombres que representaban la nueva situación. A pesar de lo cual se comió conmigo la injusticia de mezclarme en las acusaciones con todos los demás políticos, como si yo hubiese sido uno más.»

¿Uno más? Nadie creemos cometería semejante injusticia. Peor que los demás, sí, desde luego. Porque si el 15 de Septiembre encontró al principio simpatías en cierta zona de opinión —negarlo sería una necedad—, se debió a eso, a que la gente vio cómo entraban en la cárcel algunos de los amigos de Cierva, de los que en Murcia habían escarnecido la ley y el principio de autoridad, confundiendo con los pleitos y los intereses de Cierva, su amo y señor.

Siempre fué osado en política el señor Cierva. A eso, mas que a su talento, debe la posición que ocupa. Aún recordamos el desdén que Mauría sentía por él en los últimos meses de actuación parlamentaria, y cómo don Juan le adulaba para congraciarse con el que necesitaba contar para seguir adelante en su carrera política.

Pero vayamos a lo que Cierva deseaba que le preguntara el periodista: —¿Y piensa usted que la Asamblea Nacional puede ser útil?

—Indudablemente, a condición de que haya fino, extraordinario fino, en la elección de sus componentes. En ello reside el principal secreto. Yo estoy seguro de que el general Primo de Rivera realizará en ese punto de la selección de personas una obra de verda-

dera serenidad. Con eso y conque se impida a la Asamblea caer en la vieja garrulería insoportable, estimo que pueden obtenerse importantes resultados. Sobre todo como ensayo serviría de orientación.

¡Ni una palabra en defensa del sufragio universal! ¡Ni una palabra en defensa de la Constitución! Cierva no engaña a nadie. Va siempre a lo suyo. Y ahora se ve claramente lo que quiere. Pero le ciega, como en tantos otros momentos, su acometividad, su osadía. ¿Como va a residir el acierto de seleccionar las personas que vayan a la Asamblea en el general Primo de Rivera? ¿Pero no han de ser escogidas, según declaraciones oficiales, de modo democrático, por los productores y los consumidores?

Cierva quiere alejar de la Asamblea «la vieja garrulería insoportable». De acuerdo en absoluto. Pero permítasenos decir que en el viejo Parlamento español, escenario de los escándalos de Cierva y sus congéneres, era él, el cacique muleño, el más gárrulo de todos; y que una de las figuras de mas destacada responsabilidad en cuanto sucede a la hora actual en España, a nuestro juicio, es Cierva, que con su obstrucción política, con sus minorías adiestradas hábilmente en el manejo del reglamento de las Cámaras, por cobardía y tolerancia de liberales y demócratas se hacía el dueño, «cobraba el barato», como en gráfica frase se dijo alguna vez en el Congreso.

¿Es que pretende también hacer lo mismo el señor Cierva con la futura Asamblea Nacional?

ANDRES SABORIT

## Obreros panaderos, escuchad

Cuartillas leídas en la Asamblea celebrada por la Sociedad de panaderos.

Al celebrar nuestra querida Sociedad la Asamblea que hoy está celebrando para designar la nueva Junta Directiva que ha de estar al frente de la misma durante el año 1927, permítidme que os diga unas palabras de salud y de aliento; palabras nacidas de lo más profundo de mi corazón.

Escuchad: cuando todos los obreros panaderos de esta ciudad estábamos cobijados bajo nuestra roja bandera, la Sociedad, nuestra querida Sociedad, era fuerte, tenía base sólida; nosotros, éramos respetados por los patronos; las jornadas de trabajo no eran tan largas como son actualmente; la ley de las ocho horas era cumplida por todos; nuestros jornales eran más elevados. En una palabra, éramos respetados por la clase patronal.

Todo eso, todo pasó, pasó a la historia, pasó por nuestra culpa, por nuestra dejadez, por nuestro abandono, por nuestra indiferencia, por nuestra desunión.

Nuestra Sociedad, mil veces querida, fué debilitándose porque le faltaba nuestro aliento y quedó postrada

en el rincón del olvido. Todos tuvimos la culpa de ello.

Las consecuencias de este mal proceder, enseguida las sufrimos: Los patronos nos aumentaron la jornada de trabajo, en vez de ocho horas, estamos trabajando doce o catorce; nuestros jornales fueron reducidos poquito a poco; se nos trataba y se nos trata mal y de mala manera; en nuestro hogar escasea el pan a pesar de ser panaderos.

¿Por qué ocurría y ocurre esto? Ya lo he dicho: por nuestra culpa, solamente por nuestra culpa.

Hace algunas semanas parece ser que nuestro espíritu va reanimándose y vamos dándonos cuenta de estos males que nos rodean: hemos regresado a esta Casa del Pueblo, a esta Casa de todos los trabajadores de Elche, a esta casa que nos trata como madre cariñosa.

Está muy bien compañeros, sigamos adelante, tengámonle cariño a nuestra Sociedad, practiquemos la solidaridad entre nosotros mismos porque procediendo bien, mejoraremos nuestro estado, ganaremos el jornal que necesitamos para poder atender a las necesidades de nuestras familias; se cumplirá la jornada legal de ocho horas, desaparecerá el trabajo nocturno que nos obliga a vivir al revés de como viven los demás obreros; lograremos que se cumpla la ley del descanso dominical.

Si obramos así, como os digo, seremos buenos obreros, buenos hijos, buenos padres, buenos ciudadanos.

Compañeros: Hay que cumplir con nuestro deber, y nuestro deber, es trabajar todos por nuestra Sociedad, apoyarnos unos a otros, tratarnos bien, como hermanos que somos, no emplear en nuestras discusiones frases algunas que nos pueda mortificar en lo más mínimo.

Hay que capacitarnos compañeros para poder dirigir debidamente nuestra organización y para poder alcanzar que se cumplan las leyes que nos protegen.

Para capacitarnos hay que leer, leer nuestros periódicos, leer EL OBRERO, nuestro órgano en la prensa.

Obreros panaderos: Viva la unión de todos. Viva nuestra Sociedad. He dicho.

ANDRES GARCIA

## Del Homenaje a Iglesias

Hemos recibido el álbum de fotografías que la Federación de Juventudes Socialistas editó para honrar la memoria de Pablo Iglesias.

En él está encerrada toda la vida del Maestro.

Precio 1 pta.

\* \* \*

También hemos recibido «Páginas

Escogidas» de Juan Jaurés, folleto que se vende a 50 cts.

Dirigirse a Manolo Rodríguez o a Antonio Serrano.

De nuestras aguas potables

## Queremos que se construya la cañería

En esta nueva campaña que sobre nuestras aguas potables ha planteado nuestro querido colega «Levante», creemos nosotros, que se ha dicho todo lo que se tenía que decir.

La prensa local, casi por unanimidad opina que se deben de conservar nuestras aguas y de que se haga la tubería para que estas lleguen al pueblo en la misma cantidad que dimanaban de las fuentes de origen.

Ultimamente, el ex-alcalde D. Vicente Sansano Fenoll, ha publicado un extenso y bien razonado manifiesto que ha venido, como aquel que dice, a ratificar todo lo que en favor de nuestras queridas aguas se había dicho. El Sr. Sansano ha estado muy aceriado al tratar esta importantísima cuestión.

EL OBRERO, mantiene hoy, el mismo criterio que señaló en el primer número que trataba de nuestras aguas: queremos que se conserve debidamente la cañería que existe del Depósito al pueblo y que se construya cuanto antes el trozo de tubería del nacimiento al Depósito, con el fin justo que los 7 litros de agua que tenemos no se pierdan por el camino como acontece actualmente, en provecho muchas veces de particulares.

¿Que nuestras aguas son pocas para atender a las necesidades del pueblo? Si son pocas debemos de conservarlas con más cariño todavía, conservarlas muy mucho, conservarlas como preciado tesoro, jamás abandonarlas. Eso de abandonar nuestras aguas debe ir un poquitín más despacio. No estamos los illicitanos para eso.

¿Que hay que adquirir otras aguas porque las exigencias de la ciudad lo imponen? Que el Ayuntamiento haga las gestiones debidas para poder adquirir las y que se vea la forma de conducir las por esa misma tubería.

Nosotros, como es natural, estaremos como hemos estado siempre, dispuestos a colaborar para que sea un hecho toda obra que redunde en beneficio de este sufrido pueblo.

Procúrese, que no ocurra en el verano de 1927, lo que ha ocurrido en los anteriores: escasez de agua.

Elche, se ha gastado para resolver el problema de las aguas muchos miles de duros, y no es justo que «pase por el aro» tantas veces.

El próximo domingo, según costumbre establecida por la prensa illicitana, no se publicará EL OBRERO.

# El clero De ornato público Sección Deportiva Teatros

Los pobrecitos clérigos no pueden vivir así, la vida está muy cara, las subsistencias se elevan al cielo y ellos no pueden alcanzarlas, aunque parezca paradoja.

Y se lo han dicho al Gobierno.

No pretenden, afortunadamente para los católicos, la reducción de la jornada, ni profieren lamentaciones por el excesivo trabajo que les abruma. Son estoicos. Únicamente piden aumento de sueldo, y sólo Dios sabe cuántas lágrimas han descendido por sus carrillos, cuánto les aflige haber adoptado esta decisión. No quisieran gravar el Presupuesto (están persuadidos de que asistimos a la reconstrucción nacional), y les entristece reclamar para sí, restando energías al desarrollo del alfabetismo (cultura es mucho) y entorpeciendo la obra reformadora del suelo patrio.

Los primates de la clase, cuyos «modestísimos» estipendios —admitase la cita— descubrió la excomulgada pluma del clarividente Sr. Torrubiano, han entregado al Gobierno su solicitud y éste ha prometido estudiarla atentamente.

En efecto, nos parece que lo hará así, con serenidad y placidez, sin inquietudes, pues supondrá que su resolución, complaciente o denegatoria, ha de ser acogida por los agobiados curas con el sosiego y resignación que les es fácil acumular a los espíritus avezados. Nada de huelgas.

Pero a nosotros, incapaces de vaticinar la solución de este problema, nos tortura pensar que no se viera realizada su aspiración. Entonces los más exaltados renunciarían a sus profesiones y este conflicto provocaría la baja de la peseta, amén de otras calamidades. Sin embargo nos tranquiliza la idea de que los ricos católicos, que son muchos, aportasen sus dádivas piadosas, que cubrirían con creces ese aumento asegurador del sostenimiento decoroso de los reverendos padres de la Iglesia que hoy mueren de inanición.

Nos parece muy bien el que nuestras autoridades hayan tomado algunas medidas para que Elche se convierta en un pueblo construido a la moderna.

Nuestra ciudad que es visitada por miles de personas, atraídas por los esbeltos palmerales que la circundan, convirtiéndola en un verdadero oasis, no puede ofrecer el contraste que, contando con tan preciosos panoramas, conserve esa serie de calles, estilo moro, tortuosas, mal niveladas, y sin que sus líneas guarden el orden debido.

En Elche se ha hecho bastante para que nuestras calles estén como deben estar, sin esas curvilíneas que forman algunas. Tenemos la calle Canalejas, entre otras, que por deseo de los propietarios de los edificios y con la dirección debida, se está ornamentando y poniendo a la altura que merece nuestro pueblo.

Pero no todo son dulces, tenemos nuestros amargos y lo escupimos de la boca dada nuestra manera de obrar, en arreglo a la doctrina de justicia que profesamos.

En la calle de Alad Pons, calle mal soleada por la angostez de ella, mal alineada, que parece clamar con estentóreos gritos que se la ponga en condiciones estéticas, ha ocurrido el caso de una fachada que está más de un metro fuera de la línea de las otras, y se han hecho reformas sin que se haya molestado en nada a su dueño.

Prometemos a nuestros lectores el informarles en el número próximo, que tendremos datos fidedignos, sobre este hecho, que no dice nada bueno en favor de los que están en lugar de evitarlo.

## Pablo Iglesias y los católicos ilicitanos

De «La Defensa» periódico de los católicos de Elche copiamos la siguiente nota:

«Para conmemorar el primer aniversario de la muerte de Pablo Iglesias, celebróse en la noche del último jueves, en el Círculo Obrero, una velada necrológica, a la que fuimos atentamente invitados.

Es lógico y plausible que los socialistas ilicitanos rindan ese tributo de amor y gratitud al primero y más consecuente propagador del obrerismo hispano.

Juzgado a la luz de nuestro ideal, Pablo Iglesias, quizás por defecto de formación inicial, pudo tener sus errores en la doctrina y procedimientos, pero somos sinceros al reconocer que fué un gran luchador, un merifísimo y leal batallador de la causa socialista.

Hombres de tal temple hacen falta en todas las comunidades ciudadanas. Por ello su pérdida se considera por mucho tiempo poco menos que irreparable.

Descubramonos respetuosos ante los luchadores de un ideal.»

El pasado domingo finalizó la primera vuelta del campeonato regional de fútbol de los equipos pertenecientes al grupo A.

Por ella podemos adelantar quienes ostentarán los títulos de campeón y subcampeón («Valencia F. C.» y Gimnástico F. C.» respectivamente).

Nuestro equipo que ocupa hoy el quinto lugar, puede aspirar en la segunda vuelta a mejorar de situación, colocándose en cuarto puesto, y si las circunstancias no le fueran adversas, en tercero.

Hoy en el campo de Altabix «Elche» y «Saguntino» primer partido de la segunda vuelta.

Voluntad y entusiasmo, jóvenes del «Elche» para que no quede desacreditado futbolísticamente vuestro ADMIRADOR

## Nota oficiosa

Hemos recibido, después de haber tenido compuesto un artículo hablando sobre las aguas, la siguiente nota que nos mandó el alcalde, que se refiere al mismo asunto.

«Una de nuestras más completas satisfacciones sería la de dotar cuanto antes, a nuestro pueblo de sanas y abundantes aguas potables, conforme a las exigencias de la vida moderna y respondiendo a la importancia creciente de nuestra querida ciudad.

A este fin se han hecho y se están ejecutando algunas gestiones aunque hasta ahora no hayamos conseguido el resultado que anhelamos.

Pero mientras se hacen trabajos en busca de nuevos alumbramientos y teniendo en cuenta que, de hallarse, habrán de ser al Norte de la población bueno será que no abandonemos el problema de la conducción de las aguas que nos legaron nuestros mayores.

Por lo tanto, esta presidencia, con los demás señores de la Comisión Permanente, proyecta para el próximo año, construir un nuevo Depósito de mayores dimensiones que el actual, para recoger las aguas sobrantes, que, de vez en cuando, como sucede ahora mismo, van a la Acequia Mayor, y, al propio tiempo una nueva tubería que evite la continua pérdida de aguas y de capacidad para los manantiales que se puedan adquirir.

Es, pues, para mí y para todos los señores Concejales que integran el actual Ayuntamiento, un compromiso de honor asegurar el preciado tesoro de las aguas del pueblo y aumentar su caudal lo más pronto posible, con arreglo a los recursos de nuestro municipio, y sin olvidar ni desatender otras necesidades que se consideren igualmente perentorias.

Si el pasado sirve para abonar el presente y responder del porvenir, a la vista de todos está nuestra actuación, de la que por encima de pequeñeces e imperfecciones naturales en la vida humana, nos sentimos a la hora presente verdaderamente orgullosos.»

LLORENTE  
Durante los días 11, 12, 13 y 14 del actual, se ha pasado la maravillosa producción cinematográfica «Los niños del Hospicio», que ha obtenido éxito resonante todas las noches.

Durante los días indicados ha visitado este coliseo numerosísimo público de todas las clases sociales de Elche.

El buen tino y el espíritu emprendedor que poseen los actuales empresarios han rodeado al Teatro Llorente, de un ambiente de simpatía. Muy bien por la empresa Sport.

KURSAAL  
Actúa la notable artista «Elvira de Amaya».

## SERVISI GRATUITO Nova sentral de teléfono automàtic

Tirrin... tirrin... tin... tin...  
—¿Qui es?  
—Un costurer del Raval.  
—¿Qué te pasa? ¿Alguna tarea que te han donat pasà del pes?

—¡Cál No señor. Se trata de que per tates bandes estem amenasats de mort els pasífics habitants de este barrio... o lo que siga.

—¿Quina plaga vos ha pillat entre mans? ¿La llangosta? ¿Algún sicló?  
—No va per ahí el aigua.

—Pos entonses ¿qué es lo que pasa?

—Vosté ya sap que per el carrer de San Chuan no se pot pasar tranquilament, porque en descuidate te cau un tros de cornisa que te fá polvo.

—Chí que de una cosa tenim que morir. Ademés que hay nna máxima llafina que diu «Polvus eris, y en polvus te convertiris.»

—Aixó segurament hu inventaria algún femeter.

—Bueno; pero tornant a lo de ans. ¿A que ve esta queixa? Perque si tens por de pasar per eixe carrer ten vas per el carreó dels mules.

—També esta vía está prou bona... de pelar. Cuanles voltes pase, lleve mes precausíons que els ocupants del «Plus ultra».

—Segóns tú, també hay perill?  
—Vosté no se ha fijat en els parets de eixe carreó.

—No. Yo casi no pase per allí.

—Pos fasa el favor de donarse un pasechet y vorá si te que anar uno en el testament arreglat, confesat, comulgat y hasta amortallat. Hay dos penques de paret que están de «mirra y no me toques»; cualquier nit que fasa cuatro gotes y se filtre el aigua, cau micha casa y pobret del que pille, el van a sacar de baix de la roina lo mateix que una coca en sardina, porque el reblix la solsia lo mateix que un moniato.

—Pero ¿de això no sap res la autoritat?

—Ya se hu digueren a Chaume Martines, pero se li haurá olviat.

—Bueno, hu posarem en la secció telefónica y vorém si se conseguix algo.

—Crega que hu agrairá yo molt porque de lo contrari tendria que anar a la vila per el Filet de Fora o per la Rambla, y comprendrá vosté que yo no soc «Meló».

Tirrin... tirrin... tin... tin...

MOHAMET

**Ideal Room** Servido por elegantes señoras  
Vinos de marca = Licores de todas clases  
= = = ELCHE = = =

Hojalatería y Calderería  
DEL  
**Hijo de Ginés Pelegrín**  
Barrio San Jerónimo núm. 27

**Francisco Santamaría** Discipulo de Parra  
Se ofrece para la enseñanza de Guitarra: Malagueñas, Jotas, Tangos, Tientos, Soleares, etc., y además varios estudios del gran Tárrega y de otros autores.  
MAYOR ARRABAL, 16

Estómago e intestinos  
CURACION RADICAL CON  
**Gastrovanadina**

DR. COQUILLAT

ELIXIR  
(FÓRMULA ÁCIDA)  
Cura la falta de acidez (hipoclorhidria),  
vómitos, diarreas y fermentaciones  
anormales.

Frasco, 4 pesetas

Depósitos: PEREZ MARTIN Y COMPAÑIA; MARTIN Y DURAN; FRANCISCO

CASAS, MADRID.—CASA SEGALA, BARCELONA

Se vende en todas las farmacias

POLVO  
(FÓRMULA ALCALINA)  
Cura el exceso de ácido (hiperclorhidria)  
flatulencia, atonía gástrica y ex-  
treñimiento.

Caja pequeña, 2 ptas. Grande, 5'50

**Serafin Sevilla Mora**  
Sport ciclista  
Bicicletas de alquiler

Calle S. Antonio Llano, 23

Dentófilo infalible  
DEL  
**DR. COQUILLAT**

Este prodigioso polvo, hace reapar-  
ecer la baba, combate las indigestio-  
nes, diarreas, vómitos, accidentes  
convulsivos y lombrices.

Facilita la salida de los dientes y  
mueles, purga con suavidad curando  
las congestiones cerebrales, cólicos y  
demás accidentes de la dentición.

CAJA, 1'75 PESETAS

**¡Alto ahí!** GRAN SURTIDO DE CUERDAS PARA GUITARRA,  
LAUD, BANDURRIA Y VIOLIN

Para guitarra: encordado desde 1'50 hasta 5 pesetas.

Especialidad en cuerdas para concierto.

Cuerdas de acero: prima, segunda y tercera. Bórdones con alma de acero.

Púas superiores de varias clases.

NO EQUIVOCARSE: MAYOR ARRABAL, 16

**FRANCISCO SANTAMARIA**

TIENDA DE COMESTIBLES

Taller de Lavado, Planchado y Quitamanchas

**Julia Machado Puente Orices, 18**

En este taller se lava y plancha con todo esmero y pulcritud toda clase de prendas  
en ropa blanca, cortinones de encajes y estores. Especialidad en el lavado y planchado  
de trajes de caballero en dril o hilo, en trajes de señora, hilo y piqué. Se plancha a brillo.

Se quitan las manchas por cualquier causa producidas en pañuelos y trajes de cres-  
pón, sedas, alpacas, piqué, lanas, etc.

Todo hecho con escrupulosidad a precios asombrosamente convencionales.

Limpieza - Esmero - Puntualidad = =

No equivocarse: Puente Orices, 18. - ELCHE

**¡Atención!**

En Cánovas del Castillo,  
16, se hace un Calzado  
que en solidez y elegancia  
es de lo más esmerado.  
La economía es sistema  
pudiéndose convencer  
visitando esta su casa:

**FRANCISCO ORTEGA SOLER**

DISPONIBLE

BAR CHICUELO

= DE =

**Santiago Buigues**

PLAZA DE ABASTOS

En este acreditado Bar se sirve café  
exquisito con gotas o con leche por diez  
céntimos.

Aperitivos y anisados de las más acre-  
ditadas marcas.

**Repostería de "Círculo Obrero"**

Desde hoy queda abierta esta repostería que servirá un esmerado servicio de café y las más  
excelentes marcas en licores y aperitivos.

VARIEDAD EN BOCADILLOS  
Visitadla y os convenceréis

**Imprenta Moderna**

ABAD PONS, 1 Y CASTELAR, 6

Confeción esmerada de impresos  
a una o varias tintas

Encuadernaciones de lujo

**El Obrero**

Organo del Partido Socialista en Elche y defensor de las Sociedades Obreras